



Alarmantes resultados de la fiscalización 2021

DESDE SAN LÁZARO

**Alejo
Sánchez Cano**Opine usted:
opinion@elfinanciero.com.mx

Los hallazgos que encontró la Auditoría Superior de la Federación (ASF), que preside David Colmenares, en la fiscalización de la Cuenta Pública 2021, rebasan por mucho los encontrados en otras administraciones y no hablamos solo de hechos que implican denuncias penales, sino del desorden administrativo que prevalece en los procesos en donde se mueve dinero público, como en las adjudicaciones directas que se hacen, en la mayoría de los casos, para favorecer a amigos o familiares de servidores públicos de la 4T.

Esta dependencia de la Cámara de Diputados vive tiempos de zozobra por las presiones que se ejercen por parte del jefe del Ejecutivo federal, en cuanto a los resultados que arrojan los informes de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021 y que lastiman a un gobierno y a su presidente, que se jactan de su actuación impoluta, cuando en realidad, son peores que los de antes.

El resultado de las auditorías, en sus tres entregas, refleja irregularidades en el gasto público por 64 mil millones de pesos en 2021, en donde el gasto federalizado y el caso de Segalmex, siguen siendo "la joya de la corona de la corrupción", al igual que las tres obras emblemáticas de AMLO, el Tren Maya, la refinería Dos Bocas y el aeropuerto Felipe Ángeles, y desde luego, en el sector salud, que además de hablarse de una corrupción desbordante, es criminal que se desvíen recursos etiquetados para la compra de medicamentos a otros rubros, además de que se quedan en los almacenes sobrepasando las fechas

de caducidad.

De hecho, todas las secretarías presentan irregularidades, como Agricultura, que deberá comprobar 2 mil 354 millones de pesos; también Sedena, SEP, Marina, Semarnat, Sedatu, Sectur, Pemex y CFE, entre otras.

Desde luego, los programas de política social con tintes electorales de AMLO, presentan serias anomalías que merecen un escrutinio más a fondo sobre el manejo de los padrones de beneficiarios que, en todos los casos, están inflados a tal nivel que cobran hasta "los difuntos".

Desde San Lázaro, el diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño (PRI), presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, informó que en próximos días los integrantes de la Comisión analizarán en mesas de trabajo el informe de resultados de la Cuenta Pública 2021, de la Auditoría Superior de la Federación.

Angulo Briceño indicó que el auditor superior informó que esta semana presentó más de 21 denuncias, de las cuales estarán atentos, en particular del caso de Segalmex (Seguridad Alimentaria Mexicana), "que es un asunto que atañe a la Comisión de Vigilancia, y así demás fondos que han sido utilizados por el gobierno federal, estatal, municipal, sin distinción de colores".

Asimismo, sobre cuál fue el destino de los recursos del extinto Fideicomiso Fondo de Desastres Naturales (Fonden).

Desde luego, en todos los casos de desvío de recursos públicos que reporta la ASF, no debe haber prescripciones, ya que "todas y cada una de las observaciones tienen que tener destino y estaremos muy atentos a que no ocurra ninguna prescripción".

El diputado comentó que la Comisión también ha solicitado a la Fiscalía General de la República (FGR) que investigue las denuncias de la ASF, ya que "no se puede

permitir que en el país haya mal uso de recursos que estén plenamente acreditados y que no exista ningún sancionado".

Asimismo, dijo que, de ser necesario, llamarán a comparecer a funcionarios públicos que estén involucrados en los procesos de fiscalización, con la finalidad "de que la sociedad se involucre, de que exijamos las y los mexicanos que se aplique correctamente la ley".

En las próximas semanas acudirán funcionarios de la ASF a la Cámara de Diputados, incluyendo por supuesto al auditor David Colmenares, para atender los cuestionamientos de los diputados, así como informarse de los casos que deben remitirse a la Fiscalía General de la República.

El titular de la ASF presentó vía zoom ante la Cámara de Diputados la tercera entrega de informes individuales y el Informe General de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021.

En su mensaje, el auditor superior informó que en los últimos seis meses se han presentado 34 denuncias que involucran más de 7 mil millones de pesos.

Decíamos que Colmenares ha enfrentado todo tipo de situaciones durante su administración, pero las presiones de los legisladores de Morena y rémoras, no tienen antecedente, ya que no solo ellos se han dedicado a amedrentar a la ASF, sino el propio presidente de la República, tal como pasó con el caso de la cancelación de la construcción del aeropuerto de Texcoco.